

## Castelsarrasin. Les lycéens réalisent un boro japonais pour dénoncer l'empreinte écologique du jean

Publié le 10/04/2022 à 16:01

**l'essentiel** Lorsqu'ils ont découvert l'ampleur du désastre écologique nécessaire à la fabrication d'un jean, les élèves du collège lycée Jean de Prades à Castelsarrasin ont décidé de sensibiliser leurs camarades. Explications.

Si on estime que des milliers de litres d'eau sont nécessaires à la fabrication d'un jean, ils sont trop nombreux à finir au fond d'une poubelle au premier trou venu. Alors, pourquoi ne pas leur offrir une seconde vie? Du jean à la trousse, en passant par la création d'une œuvre collective, il n'y a qu'un pas! Les élèves de "Métiers du commerce et de la vente" (1MCVA) et de terminale "Gestion et administration" (TGA) ont uni leurs talents et leur esprit créatif lors d'un atelier *d'upcycling*.

Objectif: faire naître de leurs doigts un *boro*, sorte de patchwork inspiré de la tradition japonaise selon laquelle des morceaux de tissus sont brodés ensemble au point de broderie le plus simple, le sashiko.

À l'occasion de leur séjour pédagogique et culturel à Paris, les TGA ont visité l'exposition "Jeans" à la cité des sciences et découvert non seulement l'histoire du jean mais aussi les effets dévastateurs de l'industrie textile sur l'environnement. À leur retour, forts de cette expérience, la thématique a été abordée lors d'une séquence en anglais puis les élèves ont proposé une présentation orale, toujours en anglais, suivie d'un échange en français avec les élèves de 1MCVA. Une exposition nomade, réalisée et imaginée par les élèves, prolongera cette présentation sous forme de panneaux d'information, d'exposition photos et de jeux.

En parallèle, les élèves de 1MCVA se sont lancés le défi de créer leur propre entreprise avec "Entreprendre pour Apprendre" (EPA), qu'ils ont baptisée "Fallbox". Les élèves ont ainsi proposé une collecte de jeans dans l'établissement dans l'objectif de les réutiliser pour créer des troussees en jean recyclé. Ils sont accompagnés dans ce projet par une couturière (Caroline Conquand, Couture et Création) qui les aide dans la découpe et la confection des troussees. L'objectif est de rassembler les élèves autour d'un projet commun et de développer l'esprit d'entreprendre.

Les chutes de jean, dans un souci de réduire l'impact environnemental, ont été récupérées et ont servi de base à l'élaboration du *boro* lors de l'atelier *upcycling*. Les élèves ont pu s'informer sur cette technique ancestrale et s'initier à l'art minimaliste de la broderie japonaise.

Dernière étape dans ce beau projet collaboratif, la visite des élèves de 1MCVA au salon "Entreprendre pour Apprendre", prévue le 25 mai prochain afin de présenter leur démarche de création d'entreprise, de valoriser le produit fini et de faire vivre l'exposition au-delà du Tarn-et-Garonne. En attendant, cette œuvre unique, entièrement brodée grâce à l'étroite collaboration et au plein engagement des élèves est exposée au CDI du lycée.

<https://www.ladepeche.fr/2022/04/07/castelsarrasin-les-lyceens-realisent-un-boro-japonais-pour-denoncer-lempreinte-ecologique-du-jean-10220965.php>